

EDREIRA MOSQUERA, Virgilio

Clérigo mártir (1909-1936)

Nacimiento: La Coruña, 27 de noviembre de 1909.

Profesión religiosa: Mohernando (Guadalajara), 12 de octubre de 1931.

Defunción: Madrid, el 29 de septiembre de 1936, a los 26 años.

Beatificación: Roma, por el papa Benedicto XVI, el 28 de octubre de 2007.

Nació en La Coruña el 27 de noviembre de 1909. Fue aspirante en el colegio salesiano de La Coruña, en Astudillo (Falencia) y en Madrid-Paseo de Extremadura.

El 12 de octubre profesó como salesiano en Mohernando (Guadalajara), donde permaneció para estudiar filosofía. En 1933 fue destinado a Carabanchel Alto para realizar allí el trienio práctico.

Al producirse el asalto al seminario salesiano el 20 de julio de 1936, Virgilio se pudo camuflar entre los aspirantes. Pasando inadvertido, se pudo trasladar con ellos al colegio de Santa Bárbara. Pero allí su vida corría peligro. Por eso se trasladó al domicilio de doña Cristina Cobo, hermana de Esteban y Federico Cobo Sanz, salesiano y aspirante respectivamente.

Con ellos estuvo hasta que el acoso de los vecinos le obligó de nuevo a cambiar de domicilio. Parece que se dirigió a la pensión donde estaba su hermano Francisco, clérigo trienal del colegio de San Miguel Arcángel (Madrid-Paseo de Extremadura). Allí vivieron juntos hasta el día de su detención.

Tanto mientras estuvo en casa de los hermanos Cobo como luego en la pensión, con su hermano Francisco, Virgilio desarrolló una actividad intensa y continua. Recogía las noticias que corrían de boca en boca en la calle y las comunicaba a los superiores. Visitaba a los salesianos presos en la cárcel de Las Ventas, recorría las pensiones y domicilios donde estaban refugiados otros salesianos y servía de enlace entre el inspector, también encarcelado, y los hermanos de la ciudad. Las visitas que solía hacer a los aspirantes que permanecían en Santa Bárbara levantaron sospechas entre los milicianos.

Un día fue identificado como religioso salesiano. Le siguieron de lejos, espiaron su domicilio y, por la noche, le detuvieron junto a su hermano Francisco.

Según el relato de un testigo directo, los hermanos Edreira estuvieron en la checa de Marqués de Riscal, número 1, antes de ser asesinados por su condición de religiosos salesianos, el día 29 de septiembre de 1936.